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Compte-rendu Assemblée Générale du 24 août 2023 

Présents pour le Comité :Jean Dumas, Catherine Dumas, Gérald Ecoeur, Sandra Richard, 

Guillaume Rosset 

Excusés : Robert Cremades, Richard Hales 
 
Membres présents : Adeline Alamercery, Nathalie Bonvallet, Philippe Bonvallet, Daniel Braize, 
Françoise Faure, Marc Invernizzi, Marc-François Jacquier, Annick Jacquier, Christine Noverraz, Pierre 
Noverraz, Alexis Pelé, Martine Philipp, Bertrand Richard, Olivier Richard, Michel Richard, Fabienne 
Richard, Florence Smadja, Richard Smadja, Michel Tavernier, Didier Triaire, Lucien Rastello, Martine 
Tonnelier 
 
Soit 27 membres présents 
 
Ont donné pouvoir :  
Robert Crémades, Sylvie Crémades, Jacques Diot, Marie-Pascale Diot, Hervé Baud, Maxime Baud, 
Louis Baud, Quentin Baud, Minna Tavernier, Sami Tavernier, Franck Dantand, Céline Dantand, 
Richard Hales, Richard Grorod, Jacky Vauthey, Anne-Marie Rastello, Guy Chapuis, Anne Chapuis, 
Annie Famose, Thomas Arnéodo, Maxime Michaud, Véronique Michaud, Jean-Marie Michaud, 
Frédéric Baud, Alexandre Ecoeur 
Soit 25 pouvoirs 

* 
*  * 

 
Le Président Gérald Ecoeur ouvre la séance à 20h45 et remercie les membres présents ou 

représentés qui n’ont jamais été aussi nombreux lors d’une assemblée générale. Il s’en félicite vu 

l’importance de cette Assemblée générale avec la démission annoncée de 5 membres dont 3 

membres du Bureau au 15 octobre. Il excuse Robert Crémades et Richard Hales retenus par leurs 

obligations familiales. 

Il présente l’ordre du jour et passe la parole à Catherine Dumas pour présenter les chiffres de l’As en 

nombre de licenciés et adhérents. A noter une baisse importante du nombre de licenciés par rapport à 

l’an dernier où le golf avait vendu plus d’une cinquantaine de licences pendant l’ouverture contre une 

vingtaine cette année. Le nombre d’adhérents AS a baissé en 2022 avec l’arrêt par le golf des 

abonnements early booking, offre réservée aux adhérents et vendue par l’AS. Le nombre des 

adhérents As est à l’heure actuelle de 88, il était de 70 avant les adhésions de fin de saison en vue de 

l’Assemblée générale. 
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Le Président présente ensuite le rapport moral de l’année 2022 

 

Fabienne Richard demande combien il y a d’enfants à l’école de golf.  

Sandra Richard explique qu’il y en a eu 5 en 2022, certains arrivant à 18 ans sont sortis 

automatiquement du champ de l’école, d’autres chez les anglais ont suivi leurs parents qui jouent aux 

Gets, d’autres ont arrêté de pratiquer le golf, ce qui est fréquent chez les adolescents. Sandra et Jean 

expliquent qu’au plus fort l’école a accueilli 30 enfants et avait obtenu le label développement de la 

FFG, grâce au travail des bénévoles du Comité. 

Le Président passe la parole à Catherine Dumas pour la présentation des comptes 2021, en l’absence 

du trésorier Robert Crémades.  

- Nette diminution du réalisé par rapport au budgété avec l’abandon de l’organisation des 

compétitions et non perception des droits de jeu. 

- Plus gros poste en recettes et dépenses : la vente de licences.  

En effet, c’est l’AS qui gère toutes les prises de licences, même si elles sont prises à l’accueil 

du golf. L’avantage pour nos membres (comme pour ceux qui ne le sont pas) : ils peuvent 

prendre leurs licences même en dehors de la période de fermeture du golf, puisque les 

bénévoles du Comité répondent présents. Toutefois, les licences constituent un revenu 

ridicule pour l’AS, en regard du travail de gestion associé. 

- Cotisations membres. Seule source de financement de l’AS . 

- Subvention municipale pour l’Ecole de Golf :1000 € en 2022, plus de demande faite en 2023 

l’As ne gérant plus directement l’école de golf et vu la nette diminution du nombre d’enfants. 

- Sur le plan des dépenses, frais fixes : frais bancaires, assurance, cotisations à la FFG, la 

Ligue et au Département. Le golf n’a plus appelé la participation à la cotisation Golfy comme 

les années précédentes (1500 euros). 

- Le budget des équipes de compétitions  ’  è   à     €,    c                 en 2022, dû au 

     q         ’          pu recevoir les équipes du championnat match play en juillet et 

août compte tenu de l’ouverture du télésiège apprise après que le calendrier ait été arrêté. 
L’As a perçu 250 euros pour l’organisation de la compétition départementale sénior.  

Ce budget équipe est normal et habituel pour une Association sportive.  

- Au global, le Bilan financier de 2022 s’établit à un excédent de 1 181€ qu’il est proposé 

d’affecter en réserve 

- Trésorerie : Compte d’Epargne =12 430 € ; compte courant = 6 300 € 

- Elle est le résultat d’une gestion saine qui a perduré depuis de nombreuses années.  

 

                    2022                                   

               

                                                                                 14             (3 en
juillet   en aout et   5 fin septembre)

 Confirmation de l ouverture le   juillet, l AS se retire de l organisation des compétitions, son assureur indiquant qu en cas
d accident l As et son Président seraient appelés en responsabilité.

  ormation par l AS du personnel du golf sur le logiciel de gestion des compétitions

                   dès janvier, le golf étant fermé

       en mai au golf de la Sorelle sur 2 jours

                                            4                                      le 13 septembre  51
joueurs 13 clubs représentés, un chiffre d affaire de 2550 euros non négligeable pour le golf et le restaurant en
septembre

          Championnat départemental séniors (8 étapes   ème en 2022) et match  play ,

                               encontre des stations des Portes du Soleil aux Gets,  riangulaire Les
Gets  laine Avoriaz,  ider Coupe avec les Gets 17 18 septembre (samedi annulé à Avoriaz à la demande du golf
en raison des prévisions météo)

                  ommunication aux parents des propositions de  ulie  . 5 enfants

 1                                                                                     avec succès
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- L’objectif rappelé lors de la dernière AG de la présidence de Fabienne Richard étant de 

pouvoir éventuellement participer à la création d’un nouveau départ pour créer un trou N°10. 

 usqu’en 2022 l’As a régulièrement investi dans le parcours et le restaurant (marques de 

départs, drapeaux, lave balles, matériels de cuisine, etc….). 

 

Pas de question sur le budget, il est adopté à l’unanimité. 

Le Président poursuit en faisant le point sur la saison 2023. Il rappelle les objectifs qu’avaient fixés le 

Comité lors de l’Assemblée générale de 2022. 

Poursuivre vente de licences hors saison 

 econduire la présence de l’As et ses bénévoles à l’Amundi Evian Championship 

Développer les sorties inter saisons voir 1 voyage/an si membres intéressés ( enquête à mener) 

Participer à la fête des associations à Morzine 

Développer les rencontres amicales avec d’autres clubs en juin et septembre  

Représenter le golf de Morzine Avoriaz au travers des compétitions départementales, Match Play et 

Seniors 

Réorganiser une soirée As en août 

Etudier nouvelles modalités de participation pour l’école de golf 

Remplacer les membres du Comité souhaitant se retirer  

Jean Dumas présente les actions qui ont pu être menées en 2023. 

Ventes de 120 licences de janvier à juin même aux non membres AS 
Sortie début juin au golf des Rousses sur 2 jours 
Présence à « Associations en Fête » à Morzine le 17 juin avec une structure gonflable 
prêtée par le Comité départemental golf 74, mise en valeur du golf et école de golf (initiation 
avec plusieurs dizaines d’enfants en une après-midi) 
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             j     ’    « Amicale sénior » dont l’animation a été confiée à Marc-François 
Jacquier pour participer aux interclubs avec les clubs de la région, rencontres avec formules 
ludiques ( participation à une rencontre aux Gets en juin et le 24 août 10 personnes à Flaine). 
Jean Dumas explique que ce projet qui tenait à cœur au bureau depuis 3 ans n’avait pas pu 
voir le jour avant, faute d’un bénévole pour s’en occuper. Il remercie Marc-François. 
Organisation des «              ’    » 3 soirées prévues, une seule a pu se dérouler  
( conditions météo, compétitions nombreuses mi août) 
Communication sur toutes les compétitions de l’été du golf (facebook, site internet, mails) 
                                           4     ’                                 le 
13 septembre- 13 clubs représentés 
Equipes : Championnat départemental séniors (9 étapes) et match-play (5 rencontres dont 3 
à Avoriaz et finales), Jean Dumas note que ces épreuves amènent 150 repas par an au 
restaurant. 
Rencontres conviviales : Lions Club Evian /portes du soleil aux Gets, 26 août ( retour en 
novembre à Evian), Rider Coupe avec les Gets 16/17 septembre, Rencontre des stations des 
Portes du Soleil aux Gets le 22 septembre. Jean Dumas invite tout le monde à participer à ces 
dernières épreuves qui sont toujours très conviviales. 
2ème Participation des bénévoles d   ’                         ’             
Championship (tenue du trou N°16 et accompagnement des 3 dernières parties le dernier 
jour) 
Ecole de golf : participation financière de 40 euros par enfants membres AS (7) sur les 150 
euros demandés par Julie pour l’école de golf par enfant aux parents, financement des droits 
de jeu pour participation aux compétitions  départementales. 

Le Président, après ce résumé, passe la parole aux membres présents.  

Martine Philipp indique qu’à la réunion bilan de la fête des Associations, il a été noté que l’animation 

proposée par l’Association du golf a été un vrai succès et a attiré beaucoup de monde toute l’après- 

midi. Jean Dumas précise que 4 membres du Bureau ont été présents pour initier les enfants et 

quelques adultes avec l’espoir d’attirer de nouveaux golfeurs et de nouveaux enfants à l’école de golf. 

Catherine Dumas présente le budget 2023 

- Tout comme en 2022, le plus gros poste est constitué par les recettes et dépenses des 

licences. 

- Les cotisations restent la ressource principale de l’AS. Nous enregistrons cette année un léger 

fléchissement de ce revenu, dû au fait, purement mécanique, de l’abaissement du prix de la 

cotisation 40 euros au lieu de 45 (décision du bureau)  et un nombre moindre d’adhésions. 

- Le poste équipe (avec l’inscription aux compétitions des 2 championnats départementaux, la 

finale du chpt dept match play, la réception des équipes adverses) est en diminution puisque 

les rencontres match play ont pu être programmées à Avoriaz en dehors de l’ouverture du 

télésiège. Le bilan attendu pour 2022 devrait être à l’équilibre. 
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-  

Le Président passe la parole à la salle, il n’y a pas de remarque sur le budget. 

Démission au 15 octobre des membres du Comité 

• Gérald Ecoeur, Président ; Catherine Dumas, secrétaire ; Jean Dumas, capitaine des jeux 
• Richard Hales, Sandra Richard 

Restent au Comité : Robert Crémades, trésorier et Guillaume Rosset 

Selon les statuts, le Comité est composé de 9 membres, il élit le bureau composé du Président, du 
trésorier, du secrétaire, du capitaine des jeux. 

Le Président indique que déjà l’an dernier ces membres démissionnaires souhaitaient se retirer, mais 
faute de remplaçants avaient été contraints de faire une année de plus pour ne pas mettre en péril 
l’Association. Il rappelle que ces démissions sont effectives au 15 octobre à la fin de saison pour 
permettre de tenir les engagements pris à l’égard des clubs de la région et du Comité départemental 
et des joueurs ; et laisser le temps à une nouvelle équipe de se constituer pour la saison prochaine. 

Il poursuit en indiquant que depuis plus d’une quinzaine d’années, il s’est investi au sein du Comité en 
occupant différents postes. Il avait accepté de reprendre la Présidence, à la démission anticipée de 
 abienne  ichard, sachant qu’avec cette équipe autour de lui sa tâche serait plutôt facilitée.  

Il a abordé ce rôle comme étant un simple maillon de la chaîne, au même titre que les autres 
membres du Comité et toutes les décisions ont été prises en accord avec la majorité du Comité. Il 
remercie vivement les personnes de l’équipe qui ont toujours été très dévouées et très compétentes.  

Il sait que beaucoup de membres ignorent le rôle de l’As malgré toute la communication qui est faite et 
les événements auxquels ils participent. A ceux-ci, à ceux qui critiquent, ils conseillent de s’investir 
dans l’association pour mieux se rendre compte du travail de bénévoles que cela représente. 

Il ne souhaite pas revenir sur tout ce qui a été fait ces dernières années puisque cela a été largement 
présentés avant lors de cette séance mais insiste sur le fait que le Comité a toujours agi dans l’intérêt 
du golf, de ses joueurs compétiteurs ou de loisirs, vacanciers ou locaux, et les adhérents de l’AS, pour 
faire rayonner ce golf dans tout le département et bien au-delà en encore plus depuis la reprise du 
golf par l’O . « Du reste pour une partie de ceux qui nous font de vifs reproches depuis l’année 
dernière, ceux là regrettent en fait cette ambiance conviviale à laquelle nous avons largement 
contribuée. Cela me réconforte dans l’idée que nous avons fait du bon travail, tant que la confiance 
était là avec notre partenaire l’OT ». 

Il poursuit en indiquant qu’il ne souhaite pas revenir sur les raisons qui ont conduit à un profond 
désaccord sur l’avenir du golf entre l’Office du  ourisme et le Comité et qui poussent 5 membres à 
démissionner aujourd’hui à la suite des 5 démissions de l’an dernier. 
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Le Comité a décidé d’avertir suffisamment à l’avance pour laisser le temps à une équipe de se 
constituer et assurer la continuité au-delà du 15 octobre. « C’est donc avec sérénité que nous 
passons le flambeau ».  

Pour sa part Gérald Ecoeur termine en indiquant « je garde ma liberté de penser, mon opinion envers 
certaines personnes qui nous ont critiqués voire accusés d’être les fossoyeurs du golf d’Avoriaz et je 
reste sceptique quant à l’avenir du golf ». 

Il en termine en rappelant que  abienne  ichard lors de l’Assemblée générale de 2021, pour 
expliquer sa démission à quelques mois de la fin de son mandat, avait eu ces mots « je me suis posée 
la question de savoir si j’avais envie de continuer avec cette équipe, la réponse est non » et bien moi 
explique le Président « de vouloir continuer avec une équipe autre que celle-là, la réponse est non » 

Le Président souhaite une longue vie au golf d’Avoriaz et une bonne continuation à la nouvelle équipe 
qui sera élue. 
Le Président après avoir été applaudi passe la parole à la salle.  

Marc-François Jacquier se fait le porte-parole. Il remercie le Comité et indique que depuis que 

l’annonce de la démission de certains membres a été annoncée, il y a eu beaucoup d’échanges pour 

constituer une équipe de jeunes et maintenir une ambiance sportive et conviviale. Les membres sont 

venus nombreux, aussi souhaite-t-il un vote ce soir pour élire la nouvelle équipe même si celle-ci ne 

prendra ses fonctions qu’après le 15 octobre. Le Président indique que le Comité est d’accord pour 

procéder à des élections ce soir et demande qui sont les candidats. 

Alexis Pelé indique avoir constitué une équipe composée autour de lui de Mickaël Fraser, Jonathan 

Leidinger, Robert Crémades, Adeline Alamercery, Guillaume Rosset, Yves Berger, Antonin Baud, 

Philippe Bonvallet. 

Catherine Dumas signale que 2 candidats Mickaël Fraser, Jonathan Leidinger ne sont pas membres 

de l’Association à ce jour. 

A la question sur le nombre possible de personnes au Comité, elle confirme que les statuts sont très 

vagues, très anciens, qu’un travail a été fait par le Comité actuel pour les modifier en fonction de 

l’évolution des missions de l’As et pour respecter les nouvelles lois sur les Associations ( juillet 2021) . 

Compte-tenu des circonstances, ce travail n’a pas été mené au bout avec la convocation d’une 

assemblée générale extraordinaire, il appartiendra au prochain Comité de le poursuivre ou non. 

                     ’         . 

Questions diverses 

Michel  ichard indique que le golf d’Avoriaz est un très joli golf, que l’Ot souhaite que le golf soit 

embelli et des financements vont être trouvés à cet effet. Il regrette l’attitude du Comité l’an dernier. Il 

confirme que le télésiège maintenant restera en fonctionnement et qu’il faut une bonne relation avec 

la commune et des relations apaisées avec l’Association. Une réflexion avec un architecte 

recommandé par la FFG a été menée pour améliorer la sécurisation. 

Nathalie Bonvallet informe le bureau que le golf a avancé sa date de fermeture au 24 septembre en 

raison des travaux pour la mise en place des enneigeurs et demande avec l’appui des autres 

membres présents à ce que l’AS écrive au golf pour demander le respect de la date de fermeture au 

30 septembre, indiquant que les abonnés ont payé leurs abonnements jusqu’au 30 septembre. 

Elle indique également que la SE MA envisage d’ouvrir le télésiège à la descente pour les piétons 

l’an prochain. Michel  ichard indique ne pas être au courant.  
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Le Président répond à Michel Richard en lui précisant qu’il ne souhaitait pas revenir sur les différents 

de 2022 mais comme il a lancé le sujet, il se doit de répondre. Il rappelle que la décision d’ouvrir le 

télésiège a été prise par le Bureau de l’O  dès avril 2022 sans avertir l’Association et alors que  

lui-même et Marc Invernizzi étaient en train de signer la convention annuelle au sein même des 

bureaux de l’O , sans que rien ne leur ait dit! « On ne peut plus appeler ça du partenariat ! » 

Le Comité a appris l’ouverture du télésiège par les réseaux sociaux en mai. Gérald Ecoeur poursuit en 

rappelant à Michel  ichard qu’il a cherché à le joindre immédiatement et que ce dernier avait répondu 

ne pas être au courant. Lors d’une réunion organisée en juin,  Michel Richard avait indiqué aux 3 

membres du Comité présents qu’il s’opposerait à cette ouverture. Michel  ichard confirme mais qu’il 

n’a rien pu faire pour l’empêcher. 

 ean Dumas rappelle le mépris avec lequel le Comité a été considéré lors d’une réunion en présence 

du Directeur de l’O , du directeur du golf, du directeur de la SE MA et du Maire. Il rappelle que par 

ailleurs, dès début mars, l’OT demandait une réduction des animations et compétitions et donne 

lecture du mail reçu.  Le Comité avait aussitôt répondu par courrier et demandé une réunion.  

Il poursuit en mentionnant que l’As a toujours été un partenaire étroit du golf. Ses bénévoles se sont 

investis un maximum pour le faire vivre et rayonner dans le département, on ne peut pas aujourd’hui 

accuser le Comité de vouloir la mort du golf. Le Comité n’a jamais remis en question la politique 

d’ouverture du télésiège, elle appartient à l’O  et la Mairie, par contre la manière dont l’As a été 

considéré est inadmissible à l’égard d’un soit-disant partenaire ! La sécurité sur le golf est un vrai 

enjeu, c’est le rôle de l’As de la défendre. 

Marc Invernizzi explique pourquoi il a démissionné du Comité l’an dernier. Il était présent avec Gérald 

Ecoeur lors de la signature de la convention annuelle qui fixe le partenariat AS/OT chaque année. 

« Quand on signe un partenariat on ne le rompt pas, sans même en avertir son partenaire. A partir de 

ce moment là, la confiance est rompue et comment croire ce que dit l’OT à l’avenir ».  

Il attire l’attention du futur Comité sur le problème d’assurance si le Comité décidait de réorganiser ou 

prendre part à l’organisation de compétitions, télésiège en fonctionnement. Il rappelle ce qui a été dit 

l’an dernier. L’assureur Allianz avait bien alerté l’AS sur sa responsabilité et celle de son Président en 

cas d’accident avec le télésiège lors d’une compétition dont il serait partie prenante. Le futur Comité 

devra revoir le contrat d’assurance. 

Gérald Ecoeur rappelle que c’est à partir de cette réponse d’Allianz que le Comité, constitué 

uniquement de bénévoles, n’a pas voulu prendre de telles responsabilités et s’est retiré de 

l’organisation des compétitions. 

Certains membres s’expriment sur le fait que si le golf perd des abonnés et des joueurs, son avenir 

sera remis en question. 

Catherine Dumas répond que ce n’est pas 3 membres du Comité qui décident d’aller jouer ailleurs qui 

mettent en péril le golf ! Elle regrette que l’an dernier les membres n’aient pas été aux côtés du 

Comité pour peser sur les décisions prises. Elle fait remarquer que l’ouverture du télésiège est une 

première pierre, que face à 30000 passages de VVTistes le golf ne pèse rien et reste sceptique quant 

à l’avenir et aux prochains mauvais coups à venir contre le golf. 

Philippe Bonvallet indique avoir réagi l’an dernier auprès du directeur du golf. 

Le Président met fin à la discussion. 

La séance est levée à 22h30. 


